



Unabhängige Wählergemeinschaft Friedberg e.V.

Fraktionsvorsitzender Friedrich Wilhelm Durchdewald
Hospitalgasse 34, 61169 Friedberg
Mail fwd@durchdewald.eu Tel. geschäftlich 06031/72240, privat 06031/7915001

Antrag an die Stadtverordnetenversammlung

25.09.2019

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Hollender,

bitte setzen Sie folgenden Prüfantrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Stadtparlaments:

Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat mit der Prüfung der Möglichkeiten zur Reduzierung der gefahrenen Geschwindigkeiten im Bereich der Ortseinfahrt Dorheim aus Richtung Schwalheim.

Begründung:

Zwischen Ortsausgang Schwalheim bis Ortseingang Dorheim ist die betreffende K175 durchgängig mit Tempo 70 km/h limitiert. Das Ortsschild Dorheim, aus dieser Richtung kommend, und damit die Limitierung der Fahrgeschwindigkeit auf 50 km/h steht nach Auffassung vieler Dorheimer Bürgerinnen und Bürger zu weit im Ort, bzw. die Geschwindigkeitsreduzierung beginnt zu spät.

Wir haben das nachvollzogen und per Video die Anfahrt auf Dorheim mit den derzeit erlaubten 70 km/h und mit den reduzierten 50 km/h dokumentiert. Die Videos sind über die unten eingetragenen Links abrufbar.

Nach dem aktuellen Stand sind die kritischsten Stellen aus Schwalheim kommend:

- Bedarfs-Ein-/Ausfahrt eines KFZ-Lagerplatzes unmittelbar vor der B3-Brücke von rechts
- Ein-/Ausfahrt KFZ-Lager/-Auslieferungslager ca. 100 m hinter Brücke links (in der Anfahrt fast nicht einsehbar)
- Ein-/Ausfahrt B3 ca. 240 m hinter der Brücke und gegenüber eine weitere Ein-/Ausfahrt eines großen KFZ-Auslieferungslagers
- Weitere ca. 80 m sind es noch bis zu einer stark frequentierten Ein-/Ausfahrt zu Lebensmittelmarkt, Postfiliale und einem kleinen Wohngebiet „Am Hollerberg“. Erst unmittelbar davor steht derzeit das Ortsschild „Dorheim“

Eine weitere Verschärfung der Situation wird die bereits beschlossene Einrichtung der neuen Recyclingstation auf einer Fläche vor der Brücke rechts bedeuten. Die Anlieferung und Abfuhr wird über die künftige Zufahrt in der langgezogenen Rechtskurve vor der Brücke (von Schwalheim kommend) erfolgen.

Zur Verdeutlichung der beschriebenen Problematik haben wir einen Auszug aus GoogleMaps mit den entsprechenden Hinweisen versehen. Des Weiteren haben wir zur visuellen Verdeutlichung der Unterschiede in den Fahrgeschwindigkeiten die nachfolgenden (von Laien erstellten) Videos gedreht.

Dorheim 70: <https://www.youtube.com/watch?v=0QceGRUUEwQ>

Dorheim 50: <https://www.youtube.com/watch?v=NQc4agoV9PY>

Lösungsidee:

Aus unserer Sicht sollte baldmöglichst das bestehende Tempolimit von 70 km/h ab spätestens ca. 200 m vor der Brücke auf 50 km/h reduziert werden. Des Weiteren soll geprüft werden, ob das Ortsschild auf eine Position vor der Brücke versetzt werden darf.

Wir bitten um Zustimmung.

Mit freundlichen Grüßen

F. C. 

Fraktionsvorsitzender

